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Ce magazine est 

particulièrement 

préparé pour 

stimuler la vitalité 

spirituelle, pour 

nourrir la 

croissance 

émotionnelle et 

pour encourager 

l’épouse de 

chaque pasteur 

de l’Église 

adventiste du 

septième jour à 

Aruba, Bonaire et 

Curaçao à vivre 

une vie saine et 

équilibrée, et les 

encourager à être 

un bon 

témoignage 

chrétien dans la 

maison et la 

communauté, à 

être une mère 

merveilleuse pour 

leurs enfants,  et 

un grand soutien 

pour leurs maris 

dans le ministère. 
REMARQUE: Tout article sans nom est une contribution de l’éditeur 



Toujours présent. 

Était toujours présent. 

Sera présent pendant 
toute l’éternité sans fin! 

       
      

     « Le Saint-Esprit était le plus élevé de tous les dons qu’il pouvait 
solliciter de son Père pour l’exaltation de son peuple. L’Esprit devait 
être donné comme agent régénérant, et sans cela, le sacrifice du 
Christ n’aurait servi à rien.  
 
 Le pouvoir du mal s’était renforcé pendant des siècles, et la 
soumission des hommes à cette captivité satanique était 
incroyable. Le péché ne pouvait être combattu et vaincu que par le 
puissant libre arbitre de la Troisième personne de la Divinité, qui 
viendrait sans énergie modifiée, mais dans la plénitude de la 
puissance divine.     
 
     C’est l’Esprit qui rend efficace ce qui a été accompli par le 
Rédempteur du monde. C’est par l’Esprit que le cœur est rendu pur. 
Par l’Esprit, le croyant devient un participant de la nature divine.  
 
   Christ a donné son Esprit comme puissance divine pour vaincre 
toutes les tendances héréditaires et cultivées au mal, et pour 
imprimer son propre caractère à son église. (Le désir des âges, p. 
671).  
  
Pour que chaque article nous porte à la crise de l’abandon à notre 
Ami, l’Esprit Saint.  
 
Prière:   
   

Anna Maria Manuela Croes   
 



 



  ¹ « Un réveil de la vraie piété parmi nous est le 
plus grand et le plus urgent de tous nos besoins. 
Chercher cela devrait être notre premier travail. Il 
doit y avoir un effort sérieux pour obtenir la 
bénédiction du Seigneur, non pas parce que Dieu 
n’est pas disposé à nous accorder sa bénédiction, 
mais parce que nous ne sommes pas prêts à la 
recevoir.  
 
     Notre Père céleste est plus disposé à donner 
son Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent que 
les parents terrestres à donner de bons cadeaux à 
leurs enfants. Mais c’est notre travail, par la 
confession, l’humiliation, le repentir et la prière 
sincère, de remplir les conditions sur lesquelles 
Dieu a promis de nous accorder Sa bénédiction.  
 
Un réveil ne doit être attendu qu’en réponse à la 
prière. Alors que les gens sont si dépourvus du 
Saint-Esprit de Dieu, ils ne peuvent pas apprécier 
la prédication de la Parole ; mais quand la puis-
sance de l’Esprit touchera leur cœur, alors les 
discours donnés ne seront pas sans effet.  
 
Guidés par les enseignements de la Parole de 
Dieu, avec la manifestation de son Esprit, dans 
l’exercice d’une saine discrétion, ceux qui 
assisteront à nos réunions acquerront une expé-
rience précieuse, et en rentrant chez eux, ils 
seront prêts à exercer une influence saine. (Par 
exemple, White, True Revival, The Church’s 
Greatest Need, p. 9). 
 
« Quand nous parlons du Saint-Esprit, nous ne 
parlons pas d’un « fantôme ». Nous parlons du fait 
que Dieu touche nos vies ici et maintenant. Nous 
parlons du fait qu’Il nous aide à vivre au-dessus 
de la double face de la vie, le mélange du bien et 
du mal... (Idem, p.58) 
 
Une fois que nous avons vu que la doctrine du 
Saint-Esprit n’est pas une question de bêtise ou 
de surexcitation, mais une réponse aux problèmes 
quotidiens réels de la vie, nous devons nous 
demander: Comment puis-je faire l’expérience de 
la présence de Dieu dans ma propre vie? 
Comment puis-je être touché par le Saint-Esprit ?  
 
     Lorsque le Saint-Esprit prend le contrôle d’une 
vie, il provoque un état de « repentance », une 
préoccupation quotidienne silencieuse au sujet de 
l’orgueil, de la cupidité et de la cupidité du cœur... 
L’Esprit opère un changement complet d’esprit et 
d’attitude. Il y a un revirement complet – de « 
l’injustice vers la justice, de l’inhumanité à 
l’humanité, des idoles à Dieu ». L’Esprit change 
les choses, détruisant le mal pour produire de 
l’amour. »  
 
 ... Le Saint-Esprit a à voir avec les problèmes  
 

quotidiens et la vie quotidienne. La présence de 
Dieu pénètre dans nos vies, nous donnant la foi 
pour que nous ne désespérions pas, l’amour pour 
que nous ne vivions pas des vies insensibles et 
indifférentes, l’église pour que nous ne soyons 
pas seuls mais que nous puissions célébrer 
ensemble, travailler ensemble et apprendre 
ensemble... L’Esprit a à voir avec le présent, mais 
aussi avec l’avenir. Lorsque la présence de Dieu 
entre dans nos vies, nous savons indubitablement 
que notre espérance n’est pas une espérance 
fragile, elle n’est pas fondée, comme le disent les 
sceptiques, sur des histoires agréables mais 
improbables du passé. Au lieu de cela, notre 
espérance est basée sur le fait indiscutable que 
Dieu est avec nous.  
  
   De cette façon, nous sommes sûrs que ses 
promesses sont vraies et que l’espérance qu’il 
nous a donnée est une espérance valable ». 
 
La pluie précoce et tardive ² 
 
Joël 2:23 « Réjouissez-vous, ô fils de Sion, et 
réjouissez-vous dans le Seigneur, votre Dieu ; Car 
Il vous a donné la pluie précoce pour votre 
justification. Et Il a versé pour vous la pluie. La 
pluie précoce et dernière comme avant. » 

Quelle est la préparation pour recevoir cette 
dernière pluie? 
 
      La pluie précoce est nécessaire : « Nous 
pouvons être sûrs que lorsque le Saint-Esprit sera 
répandu, ceux qui ne recevront pas et n’apprécie-
ront pas la pluie précoce ne verront pas ou ne 
comprendront pas la valeur de cette dernière pluie 
», Témoignages pour les ministres, p. 405. 
 
      Comme la rosée et la pluie sont données 
d’abord pour faire germer la graine, puis pour faire 
mûrir la moisson, de même le Saint-Esprit est 
donné pour faire avancer, d’une étape à l’autre, le 
processus de croissance spirituelle... 
    



     « À moins que les premières averses n’aient fait 
leur travail, les dernières pluies ne peuvent 
parfaire aucune graine », Idem., p. 515. 
 
     Beaucoup ont largement cessé de recevoir les 
premières pluies. Ils n’ont pas obtenu tous les 
bienfaits que Dieu a ainsi prévus pour eux. Ils 
espèrent que le manque sera comblé par cette 
dernière pluie. Lorsque la riche abondance de la 
grâce est accordée, ils se mettent à ouvrir leur 
cœur pour la recevoir. 
   
 Ils font une terrible erreur... Si nous n’avançons 
pas quotidiennement dans l’exemplarité des 
vertus chrétiennes actives, nous ne reconnaîtrons 
pas les manifestations de l’Esprit Saint sous cette 
dernière pluie. Il peut se déverser dans les cœurs 
autour de nous, mais nous ne le discernerons pas 
et ne le recevrons pas. - Idem, p. 515. 
   
 « Si nous ne progressons pas, si nous ne nous 
plaçons pas dans l’attitude de recevoir à la fois la 
pluie précoce et la pluie tardive, nous perdrons 
nos âmes et la responsabilité reposera à notre 
propre porte. » Idem, p. 517. 
 
La puissance de Dieu donne la vie : Dans la 
Parole de Dieu se trouve l’énergie créatrice qui a 
appelé les mondes à l’existence. Ce mot donne 
du pouvoir; engendre la vie... transforme la nature 
et recrée l’âme à l’image de Dieu. » — Education, 
p. 122. 
  
Nous avons besoin du baptême du Saint-Esprit : « 
Ce dont nous avons besoin, c’est du baptême du 
Saint-Esprit. Sans cela, nous ne sommes pas plus  

capables d’aller dans le monde que les disciples 
ne l’étaient après la crucifixion de leur Seigneur. 
Jésus connaissait leur grand besoin, et Il leur a dit 
d’attendre à Jérusalem jusqu’à ce qu’ils soient 
dotés de pouvoir d’en haut. —Review and Herald, 
18 février 1890. 
 
     Nous devons prier avec autant de ferveur pour 
l’effusion du Saint-Esprit que les disciples ont prié 
le jour de la Pentecôte. S’ils en avaient besoin à 
cette occasion, nous en avons encore plus besoin 
aujourd’hui. » (5T 158) 
 
     Soyons constamment prêts : « Je n’ai pas de 
temps précis pour parler du moment où l’effusion 
du Saint-Esprit se produit, quand le puissant ange 
descend du ciel et s’unit au troisième ange dans 
l’achèvement de l’œuvre pour ce monde. Mon 
message est que notre seule sécurité réside dans 
le fait d’être prêts pour un rafraîchissement 
céleste, d’avoir nos lampes préparées et 
allumées. » — Ellen G. White, Seventh Day 
Adventist Bible Commentary, vol. 7, p. 995. 
 
Prière : Seigneur Jésus, aide-nous à comprendre 
que chacun de nous doit maintenant recevoir la 
formation, l’onction et la puissance du Saint-
Esprit.  
 
 
__________ 

¹ Into the Arena, p. 59, 60, 66, 67. 

² Communion With God, p. 22, 23. 





       Jésus a dit qu’il demanderait à son Père 
d’envoyer le Consolateur, le Saint-Esprit, être 
avec ses disciples après son ascension (voir Jean 
14:16 ; 16:7). Et Jésus a aussi promis que le Saint
-Esprit les conduira dans toute la vérité (voir Jean 
16:13). Ainsi, le Saint-Esprit est un membre de la 
Trinité, égal au Père et au Fils. " 
 
La personnalité est basée sur trois éléments 
de base et le Saint-Esprit a les trois: 
 
1. Un esprit, la capacité de penser, d’acquérir des 

connaissances et de raisonner. 
 1 Corinthiens 2:10, 11 « Car l’Esprit saisit tout, 

même les profondeurs de Dieu. Car qui parmi 
les hommes connaît les choses de l’homme, 
sinon l’esprit de l’homme qui est en lui ? Ainsi, 
personne ne connaît les choses de Dieu, si ce 
n’est l’Esprit de Dieu.  Néhémie 9:20, 21 parlant 
de Dieu dit : « Et tu as envoyé ton bon Esprit 
pour les enseigner, et tu n’as pas retiré ta 
manne de leur bouche, et tu leur as donné de 
l’eau pour leur soif. Vous les avez soutenus 
quarante ans dans le désert; de rien dont ils 
avaient besoin; leurs robes ne vieillissaient pas 
et leurs pieds ne gonflaient pas. Donc, l’Esprit 
est bon et Il a instruit le peuple d’Israël. Cela 
ressemble à une personne, non?  

 
2. Sentiments et émotions. 
 Éphésiens 4:30 « Et ne pleurez pas le Saint-

Esprit de Dieu, avec qui vous avez été scellés 
pour le jour de la rédemption. »  Il n’est pas 
possible de faire le deuil d’une influence ou d’un 
pouvoir, mais il est possible de blesser une 
personne. Le Saint-Esprit peut se sentir affligé  

 parce qu’il est une personne, mais il ne nous 
abandonne jamais.  L’Esprit nous suit année 
après année s’il y a une occasion pour nous de 
répondre à son appel. Il est resté avec le 
peuple d’Israël pendant des siècles, endurant 
leurs rébellions et l’entêtement de leurs cœurs. 
Il est très difficile de se détourner du Saint-
Esprit. Il n’est pas facile d’y parvenir. Pourquoi 
est-il si difficile d’abandonner le Saint-Esprit ? 
À cause de son amour. L’amour ne sait jamais 
quand c’est déjà trop. L’amour n’abandonne 
pas facilement.  Le Saint-Esprit aime chacun 
de nous avec l’amour incommensurable de 
Dieu. 

 
3) Le Saint-Esprit a une volonté ou la puissance 

du choix.  
     1 Corinthiens 12:11 « Toutes ces choses sont 

faites par un seul et même Esprit, distribuant 
chacun en particulier comme il le veut. »  
Romains 8:26 « Et de même l’Esprit nous aide 
dans notre faiblesse ; car ce que nous devons 
demander comme il convient, nous ne le 
savons pas, mais l’Esprit Lui-même intercède 
pour nous avec des gémissements indicibles. 
L’Esprit prie pour nous et nous aide dans nos 
faiblesses. Et si une personne prie pour 
vous et intercède pour vous, c’est parce qu’elle 
est de votre côté ; alors, Il est votre ami. Jean 
14:16, 17. L’Esprit Saint, le Consolateur, Il vient 
habiter avec nous, pour vivre avec nous et en 
nous. Quel réconfort de savoir qu’une des 
personnes puissantes de la Divinité est venue 
vivre avec nous (voir Le désir de tous les âges, 
p. 671. Il est présent partout.  

 
    Lorsque vous avez lutté pour vous abandonner 
au Christ et venir à Lui pour la première fois, le 
Saint-Esprit était présent. Face au découragement 
causé par les épreuves de la vie quotidienne, Il 
était là. Quand l’ennemi est venu comme un 
tourbillon, Il était là pour lever un drapeau en votre 
nom. Lorsque vous avez essayé de mener vos 
propres batailles et que vous vous retrouvez 
meurtri et saigné, pensant que Dieu ne pouvait 
pas vous pardonner,   l’Esprit Saint est là pour 
vous réitérer l’assurance de l’amour du Père et de 
la capacité de Jésus à sauver au maximum tous 
ceux qui s’approchent de Dieu à travers lui. Le 
Saint-Esprit est à vos côtés. Il est votre ami. C’est 
une vraie personne. Et Il nous réconforte. Il mérite 
nos louanges, notre amour et notre gratitude 
lorsque nous acceptons son amitié et ses soins.  
 
 
_____________ 

Morris Venden, Su Amigo el Espíritu Santo, p. 11-17 

 





 

• Il est notre Ami éternel ! (Romains 8:26). 

• Ce n’est pas un fantôme mystérieux; C’est une vraie Personne. (Ev 616). 

• Ce n’est pas un pouvoir que nous pouvons utiliser, mais Il nous utilise à la gloire 

de Dieu. 

• Il est l’auteur de la vie spirituelle (AA 284). 

• C’est un Messager Céleste (CT 370). 

• Christ agit par le Saint-Esprit (MYP 55; SD 282). 

• Christ est continuellement avec son peuple par le Saint-Esprit (SC 75). 

• Le Christ habite dans l’homme par l’Esprit Saint (DA 388). 

• Christ donne le pouvoir de guérison par le Saint-Esprit (MH 224 ; CH 407).   

• Le Christ est accessible à tous par l’Esprit Saint (DA 669 ; ChS 255). 

• Christ est plus proche des hommes maintenant que lorsqu’il est visiblement sur 

terre (DA 669). 

• Christ fortifie son Église par le Saint-Esprit (SD 13). 

• Dirige la bataille pour le peuple de Dieu (DA 352). 

• Chassé du cœur par l’impatience (2 SM 236). 

• Remplit l’âme de désir de sainteté (AA 52, 53). 

• Les paroles stupides et insignifiantes s’éloignent (SD 316). 

• Donné comme aide à l’étude de la parole de Dieu (CT 357 ; FE 433). 

• Guidez-vous dans toute la vérité (1SM 413 ; TM 476). 

• Affligé quand la conscience est résistée (5T 120). 

• La maison ne peut pas avoir d’harmonie sans (AH 118). 

• L’homme ne peut se repentir que s’il travaille sur son cœur (CT 365-366). 

• Personnes buvant profondément de, pas ambitieux pour eux-mêmes (8T 140). 

• Pouvoir donné à l’homme par, pour vaincre le péché (7BC 922). 

• L’enseignant de prière est aidé par, dans l’enseignement des jeunes (COL 131-2). 

• Trempé par l’abus continu des talents par l’homme (COL 365). 

• Recevoir dans le cœur par la foi est le commencement de la vie éternelle (DA 388). 

• Le Saint-Esprit parle à l’esprit à travers les Écritures (MB 6). 

• Nous devons être contrôlés quotidiennement par, sinon Satan nous contrôlera 

(5T102; 2TT15). 

• Travaille avec les hommes pour le salut des âmes (FE 353). 





      ¹ Les fruits de l’Esprit, 
cependant, sont des traits 
de caractère, des produits 
ou des résultats d’un esprit 
humain né de nouveau, 
recréés à l’image de Jésus, 
qui sont en contrôle.  
     Certains diront peut-
être : « Attendez une mi-
nute, c’est le fruit du Saint-
Esprit. » La réponse est : 
non, ce n’est pas le cas. 
Permettez-moi de vous 
poser une question, natu-
rellement parlant. Où les 

fruits poussent-ils normalement? Les fruits sont 
produits sur les branches.   Selon Jean 15:5, 
Jésus a dit : « Je suis la vigne, vous êtes les sar-
ments... » Nous sommes les branches qui portent 
le fruit. Le Saint-Esprit ne porte pas de fruits. Le 
fruit est produit dans nos vies, à partir de la vie et 
de la nature de Dieu en nous par le Saint-Esprit 
que nous avons reçu à la nouvelle naissance. 
Jésus a dit : « Je suis la vigne », de sorte que la 
vie qui produit le fruit vient de Lui, mais ce n’est 
pas le Saint-Esprit qui le porte. C’est nous qui 
sommes censés porter ce fruit.   Ce fruit devrait 
commencer à grandir et à mûrir dans nos vies et 
naître pour que les autres puissent le voir et y 
participer, alors que nous permettons à la vie et à 
la nature de Dieu dans nos cœurs de gouverner et 
de contrôler nos vies.  
 
      Le Saint-Esprit est le membre de la Divinité 
qui vient vivre en nous à la nouvelle naissance. Il 
apporte avec lui la vie et la nature de Dieu (de 
Jésus), qui est nécessaire pour produire ce fruit. 
Le baptême dans le Saint-Esprit devrait améliorer 
le fruit de l’esprit produit dans votre vie, mais ce 
n’est pas la source initiale de celui-ci, la nouvelle 
naissance l’est. Il serait impossible d’avoir ces 
choses produites en nous, avant le baptême de 
l’Esprit. 
 
       Remarquez aussi, quelque chose que je 
trouve très intéressant. Le mot est fruit et non 
fruits, même si nous parlons de plus d’une chose. 
Je crois que c’est parce que ces neuf choses 
sont, en substance, une chose et c’est le 
caractère ou la nature de Jésus, Lui-même. Nous 
devons montrer Jésus au monde par notre 
conduite et notre caractère. Ce fruit n’est pas pour 
nous, il est pour les autres. Naturellement, plus 
vous permettez que le fruit de l’Esprit soit produit 
dans votre vie, plus vous en bénéficierez et mieux 
vous vous porterez. Mais les vrais avantages sont 
pour les autres. Nous sommes censés être des 
arbres de justice, Ésaïe 61:3. Les arbres 
produisent des fruits.  
 

Ce fruit n’est pas pour l’arbre, c’est pour quelqu’un 
d’autre.  
    
       Lorsque d’autres personnes entrent en 
contact avec vous, elles devraient être en mesure 
de prendre part, ou du moins de voir et de 
bénéficier des fruits produits dans votre vie. 
D’autres personnes devraient être en mesure 
d’obtenir une grosse pomme de l’amour ou la joie 
juste d’être autour de vous. Lorsque les pécheurs 
entreront en contact avec vous, ce fruit que vous 
produisez, ce caractère de Dieu que vous 
affichez, les aidera à les diriger vers Jésus. Ils 
pourront Le voir, en vous, à cause du fruit de votre 
esprit.  
 
     Une autre chose très importante à propos du 
fruit de l’Esprit, c’est qu’il est tout à fait à l’opposé 
des œuvres de la chair. Ces œuvres de la chair, 
ou produits de la nature pécheresse, sont des 
résultats automatiques dans la vie de toute 
personne gouvernée par la chair ou qui n’est pas 
sauvée. Le fruit de l’Esprit, d’autre part, doit être 
autorisé à être produit dans votre vie lorsque vous 
vous soumettez à Dieu. Ce fruit doit grandir et 
mûrir pour que votre vie puisse le confirmer.  Ce 
n’est pas automatique. C’est un choix, de 
permettre à la vie et à la nature de Dieu 
d’imprégner votre être tout entier, que les autres 
sont capables de le voir dans votre conduite. Par 
exemple: selon Romains 5:5 ... l’amour de Dieu 
est répandu à l’étranger dans nos cœurs. Cet 
amour est dans chaque chrétien à partir du 
moment du salut, mais c’est un choix de votre part 
de permettre à cet amour de gouverner votre vie 
et de la partager avec les autres.  
 
     Vous trouverez ci-dessous le fruit de 
l’Esprit avec quelques explications de chacun 
pour votre étude ultérieure.  
 
1. L’amour – un soin et une recherche du plus 
grand bien d’une autre personne sans motif de 
gain personnel. Romains 5:5 ; 1 Corinthiens 13 ; 
Éphésiens 5:2 ; Colossiens 3:14.  
 
   
2. Joie – le sentiment de joie basé sur l’amour, la 
grâce, les bénédictions, les promesses et la 
proximité de Dieu qui appartiennent à ceux qui 
croient en Christ. Psaume 119:16 ; 2 Corinthiens 
6:10 ; 12:9; 1 Pierre 1:8.  
 
  
3. La paix – la tranquillité du cœur et de l’esprit 
basée sur la connaissance que tout va bien entre 
le croyant et son Père céleste. Romains 15:33 ; 
Philippiens 4:7 ; 1 Thessaloniciens 5:23 ; Hébreux 
13:20.  



   4. Longue souffrance – patience, endurance; 
être lent à la colère ou au désespoir. Éphésiens 
4:32 ; Colossiens 3:12 ; 1 Pierre 2:3.  
 
5. Douceur – retenue associée à la force et au 
courage; il décrit une personne qui peut être en 
colère quand la colère est nécessaire et 
humblement soumise quand la soumission est 
nécessaire Tite 2:25 ; 1 Pierre 3:15. Pour la 
douceur en Jésus, comparez Matthieu 11:29 avec 
Matthieu 23 et Marc 3:5 ; Dans Paul, comparez 2 
Corinthiens 10:11 avec 10:4-6 et Galates 1:9 ; 
Dans Moïse, comparez Nombres 12:3 avec Exode 
32:19-20.  
 
 6. Bonté – zèle pour la vérité et la justice et haine 
du mal ; elle peut s’exprimer par des actes de la 
bonté (Luc 7:37-50) ou réprimander et corriger le 
mal (Matthieu 21:12-12).  
 
7. Foi – fidélité, loyauté ferme et inébranlable 
envers une personne à qui l’on est uni par la 
promesse, l’engagement, la fiabilité et l’honnêteté. 
Matthieu 23:23 ; Romains 3:3 ; Tite 6:12 ; 2 
Timothée 2:2 ; 4:7; Tite 2:10.  
 
8. Douceur – gentillesse, ne pas vouloir blesser 
qui que ce soit ou lui causer de la douleur. 
Éphésiens 4:2 ; 2 Timothée 3:10 ; Hébreux 12:1.  
 
9.Tempérance – maîtrise de soi, maîtrise de ses 
désirs et de ses passions, y compris la fidélité à 
ses vœux de mariage; aussi la pureté. 1 
Corinthiens 7:9 ; Tite 1:8 ; 2:5. 

APPLICATION PRATIQUE: Faites un effort 
conscient pour examiner votre vie et votre 
conduite et veillez à ce que vous laissiez la vie de 
Dieu s’écouler de votre esprit afin que vous 
produisiez ce fruit pour que tout le monde puisse 
en profiter.  

² LE CHOIX 
 

     C’est calme. Il est tôt... Le ciel est encore noir. 
Le monde est encore endormi. Le jour vient.     
Dans quelques instants, le jour arrivera. Il rugira 
sur la piste avec le lever du soleil. le calme de 
l’aube sera échangé contre le bruit du jour. Le 
calme de la solitude sera remplacé par le rythme 
effréné de la race humaine. Le refuge du petit 
matin sera envahi par les décisions à prendre et 
les délais à respecter. Pendant les douze 
prochaines heures, je serai exposé aux exigences 
de la journée. C’est maintenant que je dois faire 
un choix. À cause du Calvaire, je suis libre de 
choisir. Et c’est ainsi que je choisis. 
 
Je choisis l’AMOUR... 
Aucune occasion ne justifie la haine; aucune 
injustice ne justifie l’amertume. Je choisis l’amour. 
Aujourd’hui, j’aimerai Dieu et ce que Dieu aime. 
 
Je choisis JOIE... 
J’inviterai mon Dieu à être le Dieu des 
circonstances. Je refuserai la tentation d’être 
cynique... l’outil du penseur paresseux. Je 
refuserai de voir les gens comme autre chose que 
des êtres humains, créés par Dieu. Je refuserai 
de voir tout problème comme autre chose qu’une 
occasion de voir Dieu. 
 
Je choisis LA PAIX... 
Je vivrai pardonné. Je pardonnerai pour vivre. 
 
Je choisis LONGUE SOUFFRANCE... 
Je vais négliger les inconvénients du monde. Au 
lieu de maudire celui qui prend ma place, je 
l’inviterai à le faire. Plutôt que de me plaindre que 
l’attente est trop longue, je remercierai Dieu 
pendant un moment pour prier. Au lieu de serrer 
le poing sur de nouvelles missions, je les 
affronterai avec joie et courage. 
 
Je choisis la DOUCEUR... 
Je serai gentil avec les pauvres, car ils sont seuls. 
Gentil avec les riches, car ils ont peur. Et gentil 
avec les méchants, car telle est la façon dont Dieu 
m’a traité. 
 
Je choisis BONTÉ... 
Je vais me passer d’un dollar avant d’en prendre 
un malhonnête. Je serai négligé avant dese 
vanter. J’avouerai avant d’accuser. Je choisis la 
bonté. 
  

L’amour  

Joie  La paix  

Longue souffrance  

Douceur  
Bonté  

Foi  

Douceur  

Tempérance  



  Je choisis la FOI.. 
Aujourd’hui, je tiendrai mes promesses. Mes 
débiteurs ne regretteront pas leur confiance. Mes 
associés ne remettront pas en question ma parole. 
Ma femme ne remettra pas en question mon 
amour. Et mes enfants ne craindront jamais que 
leur père ne rentre pas à la maison. 
 
Je choisis DOUCEUR... 
Rien n’est gagné par la force. Je choisis d’être 
doux. Si j’élève la voix, que ce ne soit que dans 
l’éloge. Si je serre le poing, que ce ne soit que 
dans la prière. Si je fais une demande, qu’elle ne 
soit que de moi-même. 
 
Je choisis TEMPÉRANCE... 
Je suis un être spirituel. Une fois que ce corps 
sera mort, je me reposerai. Je refuse de laisser 
pourrir ce qui va pourrir, gouverner l’éternel. Je 
choisis la maîtrise de soi. Je ne serai ivre que de 
joie. Je ne serai passionné que par ma foi. Je ne 
serai influencé que par Dieu. Je ne serai enseigné 
que par Christ. Je choisis la maîtrise de soi. 
     
³ « Les productions d’art Les plus choisies ne 
présentent aucune beauté qui puisse se comparer 
à la beauté du caractère, qui est le fruit de l’œuvre 
du Saint-Esprit dans l’âme. » —Le ministère de la 
Guérison, p. 37. 
 
     Si, lorsque vous rencontrez des problèmes ou 
des afflictions, votre joie se transforme en 
grognement et en plainte, vous devriez accepter la 
joie de Jésus dans votre cœur par le Saint-Esprit. 
Avec elle, vous pouvez vous réjouir même lorsque 
des épreuves enflammées arrivent. Voir 1 Pierre 
4:12, 13. Avoir l’amour, la paix, la joie, la bonté, la 
douceur et la maîtrise de soi du Christ dans votre 
vie vous identifie au Christ et détermine si vous le 
professez simplement ou si vous appréciez 
vraiment sa présence intérieure. 
 
      De toutes les grâces, l’Écriture mentionne 
d’abord l’amour. Cette qualité spirituelle se 
démarque de toutes les autres. Voir 1 Corinthiens 
13:13... Ce n’est pas la variété terrestre bon 
marché de l’amour si populaire dans l’histoire et la 
chanson, mais le céleste. Son charme, son 
désintéressement et sa compassion, tels que 
décrits dans 1 Corinthiens 13:1-7, nous révèlent 
que les huit autres grâces de l’Esprit sont 
simplement divers aspects de l’amour en action. 
 
      Chacun ne se manifestera peut-être pas au 
même degré, mais il est certain que chacun sera 
présent dans chaque vie remplie de l’Esprit.     
Une branche ne peut pas non plus porter le fruit 
de l’Esprit sans l’union de la branche avec le 
Seigneur Jésus. Cette union se révèle toujours par 
le fruit de l’Esprit dans la vie.  

     Manford George Gutzke compare le fruit de 
l’Esprit à la lumière du soleil. « Toutes les couleurs 
de l’arc-en-ciel sont dans chaque rayon de soleil. 
Ils sont tous là à un moment donné. Ils ne 
viennent pas toujours en vision, mais ils sont tous 
présents. Il n’est pas nécessaire de les considérer 
comme étant autant de couleurs séparées.    
 
     Tout comme les couleurs de l’arc-en-ciel sont 
présentes dans la lumière, de même ces traits de 
conduite personnelle sont dans l’œuvre du Saint-
Esprit. -Le fruit de l’Esprit, pp. 10, 11. 

     Dès que vous êtes né de l’Esprit, ces grâces de 
l’Esprit commencent à apparaître. Et sous le 
remplissage quotidien de l’Esprit, ils se multiplient 
de plus en plus... 
 
     Par vos deux bras – la foi et la prière – touchez 
Jésus matin après matin et de lui tirez dans votre 
âme tout ce dont vous avez besoin pour la victoire. 
C’est le secret d’une expérience heureuse et 
victorieuse. Ce n’est qu’en recevant ainsi de 
nouvelles réserves de grâce jour après jour que 
vous aurez un pouvoir proportionnel à vos besoins 
quotidiens et la capacité d’utiliser ce pouvoir à la 
gloire de Dieu. 
 
 
________________ 
 

¹ Leçons du fruit de l’Esprit - Recherche (bing.com) 
² Max Lucado’s Quand Dieu murmure ton nom : 
³ John L. Shuler, Votre meilleur assistant, le Saint-     

Esprit, pp. 55-60 
  





    ¹ « Porter le fruit de l’Esprit, c’est aussi témoigner 
efficacement pour son Sauveur. Actes 1:8. Dieu 
vous donne le Saint-Esprit comme seul moyen de 
vous équiper pour remplir la place spéciale qu’Il 
vous a assignée dans Son grand plan. « La raison 
pour laquelle Dieu peut faire si peu pour nous est 
que nous oublions que la vertu vivante dans le 
Saint-Esprit est de se combiner avec l’agent 
humain. » — Fils et Filles de Dieu, p. 30.   
  

      Dans quelle mesure Dieu vous utilisera-t-il ? 
« Dieu peut utiliser chaque personne juste en 
proportion comme Il peut mettre Son Esprit dans 
le temple de l’âme. » — Témoignages, vol. 7, p. 
144. Dieu vous a utilisés, vous utilise et 
continuera à vous utiliser. Dans la mesure où 
vous avez, êtes et laisserez-Le mettre son Esprit 
en vous.« Il n’y a pas de limite à l’utilité de celui 
qui, en se mettant de côté, fait de la place pour 
l’œuvre de l’Esprit Saint sur son cœur, et vit une 
vie entièrement consacrée à Dieu. » — Le désir 
des âges, p. 250, 251.  
 
     Les neuf grâces du caractère chrétien 
fournissent le témoignage nécessaire pour gagner 
au Christ tous ceux qui échapperaient à la 
destruction du monde. Puisque le Saint-Esprit 
transforme toujours ceux en qui Il habite, Il fournit 
en vous un témoignage vivant contre lequel aucun 
sceptique ne peut argumenter. L’étendue ou votre 
transformation est directement liée au degré 
d’abandon de votre foi à l’œuvre du Saint-Esprit. 
Ce fruit qui constitue une vie victorieuse fournit la 
clé de votre témoignage efficace. L’énergie 
salvatrice coule du Seigneur Jésus vers vous 
comme l’électricité d’une dynamo à un appareil 
électrique.  

     Vous seul êtes capable de déterminer ce que 
Christ peut faire pour vous. « Comme tu l’as cru, 
dit Jésus au centurion romain, que cela te soit fait. 
» Matthieu 8:13. La puissance de Dieu opère en 
vous et pour vous selon votre foi-contact avec 
Jésus. Votre foi comble le fossé entre votre 
besoin et l’apport infini de grâce et de puissance 
du Christ pour vivre la vie chrétienne.  
 
     Un réservoir endigué haut dans les montagnes 
contient, disons, un million d’acres-pieds d’eau. 
Comme la taille de l’aqueduc qui mène du 
réservoir à la ville en dessous détermine la 
quantité du flux vivifiant, même la mesure de votre 
contact de foi avec Jésus détermine la quantité 
d’aide et de pouvoir que vous recevez de Lui. 
 
       Lorsque vous recevez un livre ou une orange 
offert en cadeau par un ami, vous faites 
simplement confiance à la sincérité de votre ami 
lorsque vous tendez la main et prenez son 
cadeau. Votre main représente votre foi recevant 
le don gratuit du salut de Dieu, de la justice, de la 
paix, du repos, de la joie, de la victoire, de la force 
et de tout ce dont vous avez besoin. « Si tu peux 
croire, tout est possible pour celui qui croit. » Marc 
9:23.    La foi est « la main par laquelle nous 
tenons le Christ et nous nous approprions ses 
mérites ». —Le désir des âges, p. 175. 

 

Si vous n’avez que peu de                    
paix, de joie ou de victoire,     
votre main de foi ne prend                        

tout simplement pas ce que                  
le Christ vous offre si 

librement. La vraie foi et la 
vraie prière sont comme deux 
bras par lesquels le suppliant 

humain s’accroche à la 
puissance de l’Amour Infini. 

Travailleurs de l’Évangile, p. 259.  
 
         Lorsque vous tendez la main par la foi et la 
prière, vous pouvez ne rien voir ou ressentir 
immédiatement. Mais, " si vous croyez, vous 
verrez. » Jean 11:40, NASB. 
 
    Vous devenez féconds dans toute bonne 
œuvre (Colossiens1:10), en portant tout le 
fruit de l’Esprit dans une vie qui témoigne de 
la puissance de Dieu pour sauver. 
 
 



   Si toute l’église  
membres Avait le              

baptême quotidien  
du Saint-Esprit,  

manque de spiritualité, 
tiédeur, respect laxiste              
du sabbat, paroles et 

impuissance spirituelle  
il serait remédié.  

 
      L’afflux du Saint-Esprit rend possible un 
afflux continu. Le jour de la Pentecôte, au 
moment où les disciples ont reçu l’afflux du 
Consolateur, un afflux de bénédictions, qui a 
rempli 3000 cœurs vides a suivi. 
 
      Mais sans l’afflux, nous ne pouvons rien 
donner de valable spirituellement à personne. 
« L’argent et l’or n’en ont pas, dit Pierre au 
mendiant, mais comme je t’ai donné. » Actes 
3:6. Ce concept peut se résumer en ces 
termes : Inflow afin d’avoir un outflow. 
 
       Nous ne pouvons transmettre que ce que 
nous recevons du Christ ; et nous ne pouvons 
recevoir que si nous transmettons aux autres. 
Au fur et à mesure que nous continuons à 
transmettre, nous continuons à recevoir, et 
plus nous transmettons, plus nous recevrons. 
Ainsi, nous pouvons être constamment 
croyants, confiants, recevant et transmettant. 
» — Le désir des âges, p. 370. C’est nous qui 
soulignons.  
 
       Dans Éphésiens 3:16-19, Paul présente 
une description accablante des bénédictions 
qui accompagnent le don de l’Esprit. Votre 
homme intérieur est fortifié. Christ habite 
dans votre cœur par la foi. Vous êtes 
enraciné et enraciné dans l’amour. Vous 
pouvez comprendre dans une large mesure 
l’ampleur, la longueur, la profondeur et la 
hauteur de l’amour de Dieu. Et vous êtes 
remplis de toute la plénitude de Dieu. 
 
   Louez Dieu pour l’œuvre de son Esprit pour 
notre victoire et pour notre ministère efficace 
dans notre témoignage aux autres ! » 
 
   
_____________ 
 
¹ John L. Shuler, Votre meilleur assistant,le 

Saint-Esprit, p. 57-60, 76 

 





       Jean-Baptiste baptisait d’eau ceux qui écou-
taient son appel au repentir. De même, le 
Seigneur Jésus baptise avec le Saint-Esprit ceux 
qui Le reçoivent comme leur Sauveur personnel et 
signifient qu’ils L’ont reçu en se faisant baptiser 
par immersion. Paul confirme cette vérité. « Car 
c’est par un seul Esprit que nous sommes tous 
baptisés en un seul corps. » 1 Corinthiens 12:13. 
 
      Le baptême par le Saint-Esprit comporte deux 
phases : la deuxième phase complémentaire et 
dépendante de la première. Vient d’abord l’aspect 
initiatique lorsque vous êtes régénéré par l’Esprit 
en une nouvelle personne en Christ. Vient ensuite 
l’aspect qui réussit lorsque chaque jour l’Esprit 
vous possède, vous contrôle et vous donne du 
pouvoir. Ce deuxième aspect, parfois appelé être 
rempli de l’Esprit, implique d’être baptisé 
quotidiennement par le Saint-Esprit.  
  
      Malheureusement, beaucoup ne parviennent 
pas à suivre le processus de renaissance, de 
devenir possédés, contrôlés, habilités et remplis 
de l’Esprit chaque jour. Ils se retrouvent à retom-
ber dans leurs vieilles habitudes pécheresses 
encore et encore, et se demandent pourquoi. 
Découragés, ils finissent par découvrir que la 
nouvelle naissance cesse d’avoir un sens.  
Comme les auditeurs au sol caillouteux dans la 
parabole familière de Jésus (Luc 8:4-15), 
beaucoup dépérissent et meurent. 
 
       Dans seulement sept cas, la Bible aborde 
directement le baptême par l’Esprit. Cinq de ces 
passages se réfèrent à ce baptême comme un 
événement futur, quatre d’entre eux citant les 
paroles de Jean-Baptiste. Voir Matthieu 3:11 ; 
Marc 1:7, 8 ; Luc 3:16 ; Jean 1:33. Le cinquième 
Jésus a parlé après sa résurrection.  Voir Actes 
1:4, 5. Un sixième passage revient sur les 
événements et l’expérience du Jour de la 
Pentecôte. Actes 11:15-17. Le septième (1 
Corinthiens 12:13) identifie le baptême de l’Esprit 
comme étant la norme dans l’expérience de tous 
les croyants nés de nouveau. Certaines autres 
expressions dans les Actes font également 
allusion au baptême de l’Esprit et aident à 
expliquer le rôle de l’Esprit dans la conversion.  
   
  Le septième exemple identifie le moment où les 
croyants ont reçu le baptême de l’Esprit et 
explique la signification du baptême de l’Esprit. Il 
assimile le baptême de l’Esprit à la réception du 
Saint-Esprit lors de la conversion. Le baptême de 
l’Esprit n’exige pas nécessairement une seconde 
bénédiction qui doit être recherchée après la 
conversion, car cela commence lorsque le croyant 
naît de l’Esprit. (Bien sûr, nous ne faisons pas 
référence au baptême quotidien de l’Esprit après 
la conversion.) 

       Pierre a déclaré que tous ceux qui recevraient 
le Christ et le baptême recevraient l’Esprit. Actes 
2:38, 39. Mais beaucoup de croyants nés de 
nouveau ne comprennent pas cette assurance. Ils 
luttent « pour obtenir l’Esprit », oubliant que Christ 
a promis de leur donner le sien.  Esprit et que le 
problème est leur incapacité à s’approprier le don 
promis. Quand ils sont nés de l’Esprit lors de leur 
baptême, ils ont connu un commencement dans le 
baptême de l’Esprit. Bien sûr, après cette 
première expérience, ils doivent continuer dans le 
plein abandon et la prière dominante chaque jour 
afin de jouir du baptême quotidien de l’Esprit.  

   
      Il y a des années, un voilier à la fin d’un long 
voyage s’approchait de l’embouchure du fleuve 
Amazone, qui déverse de l’eau douce loin dans 
l’Atlantique. L’approvisionnement en eau potable 
à bord étant épuisé, l’équipage a hissé un signal : 
« Envoyez de l’aide, pas d’eau potable. » Un 
navire de passage a fait signe en retour: 
« Plongez dans vos seaux. » Ils naviguaient sur le 
vaste plan d’eau douce déversé par la puissante 
rivière et ne le savaient pas.Tout ce qu’ils avaient 
à faire était de tremper dans leurs seaux afin 
d’obtenir toute l’eau dont ils avaient besoin. 
 
         Beaucoup aujourd’hui brandissent le signal: 
« Envoyez de l’aide. Nous voulons le baptême de 
l’Esprit, afin que nous puissions parler en langues 
et éprouver l’extase des sentiments. » C’est à eux 
que vient le message : « Quand vous êtes nés de 
l’Esprit et que vous avez reçu le don de l’Esprit 
pour vivre en vous, vous avez commencé à vous 
faire baptiser par l’Esprit. Faites un abandon 
complet chaque jour, exercez votre foi, priez pour 
être toujours rempli de l’Esprit, et vous ferez 
l’expérience de la plénitude de sa bénédiction – 
non pas selon votre volonté, mais selon sa 
volonté. 
 
        En tant que personne née de nouveau, avez-
vous toujours le Saint-Esprit en vous, dans toute 
la mesure de votre capacité donnée par Dieu ? Si 
ce n’est pas le cas, pourquoi ne pas plonger pour 
faire le plein d’eau spirituelle vivifiante. Beaucoup   



  de prétendus chrétiens ne boitent qu’à moitié 
vivants spirituellement, avec seulement une petite 
mesure de l’Esprit, alors qu’ils pourraient faire 
l’expérience d’un nouveau remplissage chaque 
jour. 
        Puisque l’intensité du baptême de l’Esprit 
dépend de l’étendue de l’accomplissement de 
l’Esprit, certains qui ont reçu une grande partie de 
l’Esprit à un certain point les temps ont confondu 
leur euphorie avec tout ce dont ils ont besoin du 
baptême de l’Esprit. La vérité est que ce n’était 
qu’une mesure accrue de l’Esprit qu’ils avaient 
réellement possédé depuis le moment où ils sont 
nés de l’Esprit. En tant que chrétien né de 
nouveau, vous devez vous attendre à des 
moments de béatitude spirituelle de haut niveau. 
Mais vous ne devriez pas les mal interpréter. 
Vous êtes baptisés par l’Esprit lorsque vous êtes 
nés de l’Esprit, au début de votre expérience avec 
l’Esprit.  Une vie complète dans la croissance 
dans la grâce doit suivre. 
 
       Quelques jours après la Pentecôte, les 
apôtres se sont réunis pour prier pour avoir 
l’audace de prêcher l’Évangile sous une marée 
montante d’opposition. « Quand ils eurent prié, 
l’endroit où ils étaient rassemblés fut ébranlé ; et 
ils étaient tous remplis du Saint-Esprit et 
prononçaient la parole de Dieu avec audace. 
Actes 4:31, RSV. Remarquez que les huit mêmes 
mots – « ils étaient tous remplis du Saint-Esprit » 
– qui leur avaient été appliqués à la Pentecôte, 
leur sont maintenant appliqués à nouveau. 

Comparez Actes 2:4. S’agissait-il d’un deuxième 
ou d’un troisième baptême de l’Esprit pour eux ? 
Non. Ce n’était qu’une expérience plus intense 
d’être rempli de l’Esprit chaque jour après leur 
initiation par l’Esprit. 

      Plusieurs expressions du Nouveau Testament 
peuvent être considérées comme synonymes de « 
se faire baptiser » par le Saint-Esprit. Certains 
d’entre eux sont « possédés » ou « contrôlés » 
par, ou remplis « de l’Esprit » et « marchant » ou 
« vivant » dans ou par l’Esprit. L’union de la 
branche de vigne avec Jésus décrit également la 
même expérience, tout comme le fait d’être 
habilité à témoigner efficacement, d’avoir le 
pouvoir intérieur de vaincre comme Christ l’a 
vaincu et d’être enduit de puissance d’en haut. 
 
     Notre Seigneur a chavulé pour nous, ses 
disciples, le sens inclusif du baptême de l’Esprit 
dans la phrase « vous en moi, et moi en vous ». 
Jean 14:20. Les croyants peuvent savoir en 
examinant le fruit de leur expérience intérieure à 
la lumière de la Parole de Dieu s’ils ont reçu ou 
non la puissance de l’Assistant divin.  
 
     « Nous sommes assurés que nous pouvons 
être identifiés au Christ, le Fils de Dieu, au point 
d’être entièrement un avec lui, comme il l’était 
avec le Père. Qui peut comprendre cela ? Ces 
mots nous imposent une grande responsabilité. Ils 
sont la plus haute mesure de caractère et 
contiennent la bénédiction la plus riche dont il est 
possible pour tout être humain de jouir. —
Témoignages spéciaux aux ministres, n° 11, 31. 
C’est nous qui soulignons.  
 
 
     Voulez-vous savoir si vous avez été baptisé 
par le Saint-Esprit ? Quels sont les signes? Des 
milliers de chrétiens nés de nouveau ne peuvent 
pas indiquer un moment et un lieu précis où ils 
sont nés de l’Esprit. Mais la transformation dans 
leur vie des voies impies aux voies de Jésus est 
une preuve sûre. Leur conformité aux 
enseignements de Jésus dans leur action, leur 
parole, leur consommation, leur consommation, 
leur habillage et leur adoration les identifie comme 
étant ceux du Christ. « Par leurs fruits, vous les 
connaîtrez. » Matthieu 7:20. 
 
     Ne vous fiez à aucun sentiment pour prouver 
que vous avez reçu le baptême de l’Esprit. Les 
sentiments peuvent tromper. La foi s’accroche aux 
promesses de Dieu, quels que soient les 
sentiments. Nous « recevons la promesse de 
l’Esprit par la foi ». Galates 3:14. 
 
 La Bible fait allusion à l’existence de deux esprits 
dans le monde : l’esprit d’obéissance (Actes 5:32) 
et l’esprit de désobéissance (Éphésiens 2:2). 
L’esprit d’obéissance s’efforcera de s’harmoniser 
avec la Parole de Dieu en toutes choses – même 
en ce qui concerne les règles que Paul établit 
dans 1 Corinthiens 14 pour parler en langues. 
C’est l’esprit de désobéissance qui bafoue ces  



  règles et souligne indûment le don des langues.   
     Les claquements de mains, les sauts de haut 
en bas, les contorsions physiques, la joie 
extatique ou les émotions accablantes sont-ils la 
preuve du baptême de l’Esprit ? Non. La Bible ne 
spécifie rien de tout cela comme preuve du 
baptême du Saint-Esprit.  
 
    Cependant, une vie obéissante, consacrée et 
chrétienne vécue jour après jour fournit des 
preuves irréfutables du baptême de l’Esprit. « 
Quand nous gardons ses commandements [du 
Christ], nous habitons en lui et il habite en nous », 
déclare la Parole.   
 
    Vos actions, vos paroles, vos regards et vos 
attitudes démontreront la présence du Saint-Esprit 
en vous. Vous ferez l’expérience d’une capacité 
croissante d’aimer, à mesure que l’amour de Dieu 
jaillira de l’intérieur de votre cœur. Voir Romains  

5:5. Et vous sentirez l’assurance calme et douce 
que vous êtes un enfant de Dieu. Voir Romains 
8:16. « L’œuvre de la justice sera la paix, et l’effet 
de la justice, de la tranquillité et de l’assurance 
pour toujours. » Ésaïe 32:17.  
   
     Ellen White a écrit : « Quand vous aurez reçu 
le baptême du Saint-Esprit, alors vous 
comprendrez plus des joies du salut que vous 
n’en avez connu toute votre vie jusqu’à présent. » 
—Lettre 33, 1890. 
   
      En vain, les hommes tentent de prescrire 
comment le Saint-Esprit agira. Cependant, la 
manifestation de l’Esprit n’opérera jamais d’une 
manière contraire à la Bible. Recevoir le baptême 
initial de l’Esprit lors de la conversion est 
essentiel. Mais il est tout aussi essentiel de 
maintenir le baptême quotidien de l’Esprit pour le 
reste de votre vie.  

BAPTÊME QUOTIDIEN 
 
     Le baptême du Saint-Esprit est « Christ vivant en vous » ou « Dieu [le Saint-Esprit] travaillant en vous ». Il 
en était ainsi avec le Christ. Son exemple nous assure qu’il peut être le nôtre aussi. Comme il a vécu « par le 
Père », vous pouvez aussi vivre par lui. Voir Jean 6:57. 
       « Notre Sauveur comptait sur son Père céleste pour sa sagesse et sa force afin de résister et de vaincre 
le tentateur. L’Esprit de son Père céleste animait et régulait sa vie. Il était sans péché. La vertu et la pureté 
caractérisaient sa vie. » — Selected Messages, bk, 3, p. 134. 
      « Même par une pensée, il [Christ] n’a pas cédé à la tentation. Donc, c’est peut-être avec nous. 
L’humanité du Christ était unie à la divinité ; Il était apte au conflit par le séjour de l ’Esprit Saint. Et il est venu 
pour faire de nous des participants de la nature divine. » — Le désir des âges, p. 123. 
     Par l’accomplissement continu du Saint-Esprit, christ a maintenu cette relation essentielle – le Père en lui 
et lui dans le Père. Vous aussi, vous pouvez avoir et maintenir la même relation avec Christ en étant en Lui et 
en Lui permettant d’être en vous – en étant baptisés par le Saint-Esprit tous les jours.  
     Le baptême quotidien est l’expérience normale pour un vrai chrétien. Tout comme le Saint-Esprit a été 
donné au Christ sans mesure (Jean 3:34), « il sera donné à tout disciple du Christ lorsque tout le cœur sera 
abandonné pour son demeure ». —Pensées du Mont de la Bénédiction, p. 21.  
     À moins d’avoir un pouvoir spirituel proportionnel à vos besoins quotidiens, vous ne pouvez pas vivre dans 
la justice. Votre vie ne sera pas ce qu’elle devrait ou pourrait être. Mais vous pouvez avoir une puissance 
proportionnelle à vos besoins chaque jour en recevant une nouvelle provision du Saint-Esprit chaque matin. 
Dieu est beaucoup plus disposé à vous donner le Saint-Esprit que vous ne l’êtes à Lui demander. Un enfant 
converti peut vivre cette expérience en accord avec ses connaissances.  En s’inclinant dans la prière tous les 
matins, en ouvrant la porte de son cœur pour que Jésus vienne à nouveau, en croyant que Jésus entre selon 
sa promesse et en recevant une nouvelle réserve d’aide, de joie, de paix, d’amour et de victoire pour la 
journée, lui aussi, à sa manière simple, peut jouir du baptême quotidien de l’Esprit. 
_____________ 

 
    John L. Shuler, Your Best Helper, the Holy Spirit, p. 67-72, 74, 75. 



  Prier pour l’Esprit ¹ 
 
Vous pouvez demander: N’est-ce pas une folie de 
croire que vous avez reçu quelque chose, alors 
que vous ne l’avez pas reçu? Non! Vous devez 
vous rappeler que lorsque vous traitez avec Dieu 
au sujet de Ses promesses, ce qui peut sembler 
être de la folie est la façon même dont Dieu a 
l’intention d’accomplir en nous ce qu’Il a promis 
dans Sa parole. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ILLUSTRATION: 
 
Supposons que vous vouliez aller dans un bureau 
au dixième étage d’un immeuble. Lorsque vous 
entrez dans l’ascenseur au rez-de-chaussée, vous 
croyez qu’il vous mènera au dixième étage, n’est-
ce pas? Si vous ne le faisiez pas, vous 
n’interviendriez probablement pas. Mais vous 
croyez que ce sera le cas, alors vous intervenez, 
même si ce n’est pas encore arrivé.  
 

Il en est de même avec les 
promesses de Dieu. Nous devons 
croire que nous les avons reçus 
même si nous ne les avons pas 

encore expérimentés. 

AUTRE ILLUSTRATION : 
 
Disons, par exemple, que votre maison est 
entièrement câblée pour l’électricité. Vous avez 
des ampoules dans toutes les chambres. Votre 
facture d’électricité est payée à jour. Mais à moins 
que vous n’actionniez l’interrupteur, l’électricité 
restera dans les fils et n’atteindra jamais les 
ampoules. 
 
     Il en va de même en ce qui concerne le fait 
d’être rempli de l’Esprit. Dieu veut vous remplir, 
mais vous devez allumer l’interrupteur en 
choisissant de vous abandonner, par la prière, par 
la foi. Cette petite partie est de votre 
responsabilité. 
 
     Un homme a demandé à son pasteur de prier 
pour qu’il reçoive le Saint-Esprit. Il a dit : « Je 
cherche ce remplissage depuis des mois, mais je 
ne l’ai pas reçu. » 
     Le pasteur leur suggéra de prier et de réclamer 
la promesse de l’accomplissement de l’Esprit. 
Après la prière, l’homme remarqua : « Je n’ai 
toujours pas l’impression de l’avoir. » 
     Son pasteur a demandé : « Dieu échoue-t-il 
jamais à accomplir Ses promesses ? » 
     « Non. » 
     « Alors il a dû vous donner le remplissage de 
son Esprit quand nous lui l’avons demandé selon 
sa promesse. 
     « Eh bien, je suppose que je ne peux pas 
contester cela. » 
     Alors vous avez le remplissage de l’Esprit en 
ce moment. Le Saint-Esprit est entré dans votre 
vie en réponse à votre prière. Croyez-vous 
cela? » 
       « Oui, je le crois » – et il le pensait. Ce n’est 
qu’alors qu’il a pu déclarer avec conviction qu’il 
avait le témoignage intérieur de la promesse de 
Dieu. Tout ce qui lui a manqué pendant tous ces 
mois, c’est de savoir comment agir sur la 
promesse de Dieu en vivant la foi. 
 
       Vous aussi, vous pouvez sentir que vos 
prières pour le remplissage de l’Esprit restent 
sans réponse. Si c’est le cas, exercez votre foi en 
la promesse sûre de Dieu et remerciez Dieu de 
l’avoir accomplie dans votre vie.  
 
       En faisant cela, vous aurez une expérience 
remplie de l’Esprit.  
 
Rappelez-vous que votre foi n’est pas en vous-
même, mais dans la promesse de Dieu. 
  
____________ 

¹ John L. Shuler, Votre meilleur assistant, le Saint-Esprit, pp. 88, 89 
    





       Personne ne peut s’attendre à ce que le Saint-
Esprit continue à demeurer en lui s’il vole, retient 
la dîme et les offrandes, ment, commet l’adultère 
ou enfreint le saint jour du sabbat. Dieu exige 
l’abandon du péché comme condition de 
remplissage de l’Esprit. Vous pouvez demander 
l’Esprit, mais si vous « considérez l’iniquité » dans 
votre cœur, « le Seigneur n’entendra pas ». 
Psaume 66:18. 
 
   Si vous vous retrouvez à penser à de 
mauvaises pensées, vous devez déterminer sous 
Dieu de remplir votre esprit des choses qui 
L’honorent. Si vous avez maltraité quelqu’un, vous 
devez demander pardon à cette personne et au 
pardon de Dieu, et décider de la traiter avec 
amour.  Si vos paroles, vos actions, vos repas, 
vos boissons, vos vêtements, etc., ne sont pas 
conformes aux instructions données dans la Bible, 
vous devez, par la grâce de Dieu, faire les 
changements nécessaires pour mettre vos voies 
sous le contrôle de Son Esprit. Si, lorsque vous 
priez pour la plénitude du Saint-Esprit, votre 
conscience vous dérange en particulier, réglez la 
situation avec Dieu avant d’appuyer davantage 
sur votre demande. 
 
Confessez et renoncez au péché, car « quiconque 
confesse et abandonne » ses péchés « aura pitié 
». Proverbes 28:13.  
 
Affliger le Saint-Esprit 
 
     L’un des obstacles les moins soupçonnés 
d’être rempli de l’Esprit est de Le pleurer. C’est 
pour cette raison que l’apôtre met en garde : « Ne 
pleurez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel 
vous êtes scellés jusqu’au jour de la rédemption. 
» Éphésiens 4:30. 
 
      Remarquez que Paul dirige cette exhortation 
non pas vers les païens, mais vers les chrétiens 
nés de nouveau. Comment les chrétiens – les 
personnes nées de nouveau – pourraient-ils 
affliger le Saint-Esprit ? Ils peuvent le faire en 
refusant d’écouter la « petite voix tranquille ». 1 
Rois 19:12. 
    
     L’Esprit peut attirer notre attention, par 
exemple, se livrer à des divertissements 
inappropriés (voir Conseils aux instructeurs, pp. 
348, 349), le mariage avec des incroyants (voir 
Témoignages, vol. 5, pp. 364, 365),le laxisme 
dans l’observance du sabbat (voir Témoignages, 
vol. 4, p. 248), la peur et le repining indus (voir 
Les Travailleurs de l’Évangile, p. 261), l’incapacité 
à contrôler l’imagination (voir Témoignages, vol. 5, 
pp. 310, 311), la convoitise (voir Les Actes des 
Apôtres, p. 72, 75, 76), le doute de l’amour de 
Dieu et la méfiance envers ses promesses (voir  

Pas au Christ, p. 118), l’indulgence de l’égoïsme 
(voir Témoignages, vol. 4, p. 221), les représailles 
(voir Leçons de l’objet du Christ, p. 171, 172), les 
remarques cinglantes (voir Conseils sur l’inten-
dance, p. 115) ou l’indulgence dans la critique 
destructrice (voir Le désir des âges, p. 323).  
 
    Un refus persistant, sous la conviction du Saint-
Esprit, d’abandonner tout péché peut le chagriner. 
 
     Prenez cette liste d’objets qui affligent le Saint-
Esprit et allez seul avec eux à Dieu. Considérez 
chaque élément, en demandant de manière 
réfléchie: Est-ce que cela s’applique à moi? Après 
avoir réfléchi dans la prière à chaque élément, 
priez cette prière : « Seigneur, pardonne-moi où 
j’ai pleuré le Saint-Esprit. Accorde qu’à partir de 
ce jour, je ne le fasse plus, mais plutôt me 
préparer au plus grand remplissage dont j’ai 
besoin pour ces derniers jours. 
 
      « Quand on est complètement vidé de soi, 
quand tout faux dieu est chassé de l’âme, le vide 
est rempli par l’afflux de l’Esprit du Christ. » —
Travailleurs de l’Évangile, p. 287. C’est nous qui 
soulignons.  
 
     Que se passe-t-il lorsque vous desserrez le 
couvercle d’un pot d’aliments emballés sous vide? 
Vous entendez un bruit de bruit alors que l’air se 
précipite pour remplir le vide. S’il n’y avait pas eu 
de vide, l’air ne se serait pas précipité. Donc, à 
moins que nous ne soyons vidés de nous-mêmes, 
aucun vide ne se formera pour l’afflux de l’Esprit.  
 
    Peu reçoivent le plein remplissage de 
l’Esprit quand ils prient, parce que 
l’espace qu’Il désire remplir est occupé 
par le grand « Moi ».   
 
    Un verre de huit onces à moitié rempli d’eau ne 
peut pas recevoir huit onces complètes de jus 
d’orange. Ainsi, Jésus a souligné le renoncement 
à soi et la crucifixion quotidienne de soi comme 
les principales conditions préalables pour se 
qualifier comme l’un de ses vrais disciples. Voir 
Matthieu 16:24 ; Luc 9:23. 
 
      Le Saint-Esprit a rempli Paul tous les jours 
parce qu’il s’est crucifié tous les jours. Voir 
Galates 2:20. Remarquez : « sa volonté et son 
désir chaque jour entraient en conflit avec le 
devoir et la volonté de Dieu. » —Le ministère de 
la Guérison, p. 452, 453. Paul avait les mêmes 
problèmes que nous. Il devait faire des choix pour 
Dieu et contre lui-même. Moi devait mourir. « Au 
lieu de suivre l’inclination, il a fait la volonté de 
Dieu, même si elle crucifie sa nature. » —Ibid.   
 



  
     Se crucifier quotidiennement n’est pas facile. « 
La croix est celle qui traverse les affections 
naturelles et la volonté. » — Témoignages, vol. 2, 
p. 651. C’est à cause de cela que l’Esprit en 
remplit si peu.  
 
     Personne ne peut plus se vider de SOI qu’il 
peut prendre un seau et porter l’obscurité hors 
d’une pièce sombre. Mais il peut actionner 
l’interrupteur électrique et bannir l’obscurité. Et 
l’obscurité reste à l’écart tant que la lumière brille. 
« Aucun homme ne peut se vider de lui-même. 
Nous ne pouvons que consentir à ce que Christ 
accomplisse l’œuvre.  Alors le langage de l’âme 
sera, Seigneur, prends mon cœur; car je ne peux 
pas le donner. C’est Ta propriété. Garde-le pur, 
car je ne peux pas le garder pour toi. Sauvez-moi 
malgré moi, mon moi faible et non chrétien. 
Façonne-moi, façonne-moi, élève-moi dans une 
atmosphère pure et sainte, où le riche courant de 
Ton amour peut couler à travers mon âme. — 
Leçons de l’objet du Christ, p. 159. C’est nous qui 
soulignons. 
 
Dieu répond toujours à cette prière. Il envoie 
même son Esprit pour vous aider à renoncer à 
vous-même afin qu’Il puisse vous donner le 
remplissage dont vous avez besoin. Chaque 
matin, consacrez-lui votre volonté. Faut-il s’auto-
gouverner ? Ou l’Esprit régnera-t-il ?  
 
     « Quand nous aurons une consécration entière 
et sans réserve au service du Christ, Dieu 
reconnaîtra le fait par une effusion de son Esprit 
sans mesure. » — Evangélisation, p. 699.  
 
     Les chrétiens professés peuvent généralement 
être classés selon quatre plans ascendants 
d’engagement :  
  

 1) Certains qui ne sont jamais vraiment nés de 
nouveau. Leur expérience est « de tout le moi et 
aucun de Christ ». Ils n’ont pas reçu le Saint   
Esprit du tout. 
 
2) Certains qui sont nés de nouveau, ont 
progressé vers « certains de soi et certains de 
Christ ». Ils ont une mesure de l’Esprit, mais ne 
sont pas aussi remplis que Christ le souhaite.  
 
3) Certains ont renoncé à eux-mêmes jusqu’à ce 
qu’ils aient « moins de soi et plus de Christ ». Ils 
sont sur le point d’être totalement remplis.  
 
4) Et certains se sont tellement crucifiés qu’ils 
n’ont « rien de soi, et tout christ ». Ils font 
l’expérience du remplissage de l’Esprit dans toute 
la mesure de leur capacité.  
 
Mon ami, dans quel niveau vous tenez-vous ? 
 
    Vous ne pouvez assurer un remplissage 
constant qu’en venant à Jésus matin après matin 
pour boire de son eau vive. Vous continuez à 
venir à Jésus si souvent que vous n’avez plus 
jamais soif. Vous continuez à être rassasié tant 
que vous continuez à boire. Pour ceux qui font 
cela, la promesse est accomplie : « C’est pourquoi 
vous tirerez de l’eau des puits du salut avec joie. » 
Ésaïe 12:3. 
 
       Dans son sermon sur la montagne, Jésus a 
dit : « Ceux qui ont faim et soif de justice, car ils 
seront comblés. » Matthieu 5:6.   
 

     Nous ne recevons la justice 
que par l’impartation du                 

Saint-Esprit. 

 Vivre pour           

SOI- MÊME 

 Crucifié avec le Christ 

 Enterré avec le Christ 

 Élevé comme une 

nouvelle personne 

EN CHRIST 



        La victoire sur les insultes et les contrariétés 
fournit la preuve que le Saint-Esprit habite dans 
votre cœur. « Si les blessures et les insultes sont 
docilement portées, si les paroles insultantes sont 
répondues par des réponses douces, et les actes 
répréhensibles par la bonté, c’est la preuve que 
l’Esprit du Christ demeure dans le cœur, que la 
sève de la Vigne vivante coule vers les branches. 
» — Témoignages, vol. 5, p. 344. 
 
      Se nourrir de la parole de Dieu et faire en 
sorte que le baptême quotidien de l’Esprit aille 
de pair. La personne remplie de l’Esprit étudie la 
Parole de Dieu et la mange. Voir Jérémie 15:16. 
Il estime la Parole encore plus que sa nourriture 
nécessaire. Voir Job 23:12. 
 
       Être rempli de l’Esprit signifie cultiver l’esprit 
et l’habitude de la prière. « Ceux qui ne cultivent 
pas l’esprit et l’habitude de la prière ne peuvent 
pas s’attendre à recevoir l’huile d’or de la bonté, 
de la patience, de la longue souffrance, de la 
douceur, de l’amour. » —Témoignages aux 
ministres, p. 511. 
 
      Pour être rempli de l’Esprit, vous devez donc 
posséder la volonté de vous repentir, d’apporter 
à Dieu une volonté abandonnée, un corps livré à 
obéir, un cœur vidé de soi, affamé et assoiffé de 
l’Esprit, et la foi dans les promesses de Dieu. 
 
Le péché impardonnable (5 T 634) 
    
      « Qu’est-ce qui constitue le péché contre le 
Saint-Esprit ? C’est attribuer volontairement à 
Satan l’œuvre du Saint-Esprit. Par exemple, 
supposons que l’on soit témoin de l’œuvre 
spéciale de l’Esprit de Dieu. Il a des preuves 
convaincantes que l’œuvre est en harmonie avec 
les Écritures, et l’Esprit témoigne avec son esprit 
qu’elle est de Dieu.  Par la suite, cependant, il 
tombe sous la tentation; l’orgueil, l’autosuffisance, 
ou tout autre trait maléfique, le contrôle; et rejetant 
toutes les preuves de son caractère divin, il 
déclare que ce qu’il avait auparavant reconnu 
comme étant la puissance du Saint-Esprit était la 
puissance de Satan.  
 
     C’est par l’intermédiaire de son Esprit que Dieu 
agit sur le cœur humain ; et quand les hommes 
rejettent volontairement l’Esprit et déclarent qu’il 
vient de Satan, ils coupent le canal par lequel 
Dieu peut communiquer avec eux.  
 
     En niant les preuves que Dieu a été heureux 
de leur donner, ils ont éteint la lumière qui brillait 
dans leurs cœurs et, par conséquent, ils sont 
laissés dans les ténèbres.  
 

 (Index complet des écrits de E.G.White, p. 2560) — Péché 
impardonnable commis par :  
• diables (4 av. J.-C. 1163 ; EW 146) 
• Félix (AA 427) 
• Hérode Antipas (DA 731) 
• Israélites idolâtres (PP 3260 
• Jérusalem dans le rejet du Christ (DA 587) 
• Le peuple juif dans le rejet du Christ (DA 324) 
• Prêtres et dirigeants juifs (TM 73) 
• Judas Iscariote (DA 654-5) 
• Le roi Saül (2 av. J.-C. 1023; PP 635, 676; 4SG-a 85) 

• Korah et compagnons (PP 405) 
• Néron (AA 496-7) 
• Peuple de Nazareth (DA 241) 
• Pharaon (PP 268-9) 
• Pharisiens (5 av. J.-C. 1092) 
• Sanhédrin (DA 241) 
• Satan (SR 26-7) 
• Quelques adventistes millérites (GC 432) 
• Fils d’Eli (2 av. J.-C. 1010 ; P. 5890) 
 
     Pendant un certain temps, les personnes qui 
ont commis ce péché peuvent apparaître comme 
des enfants de Dieu ; mais lorsque les 
circonstances surgiront pour développer le 
caractère et montrer de quel degré d’esprit ils 
sont, on constatera qu’ils sont sur le sol de 
l’ennemi, debout sous sa bannière noire. » — 
Témoignages, vol. 5, p. 634. 
 
       La colère de Dieu n’est pas déclarée contre 
les pécheurs impénitents simplement à cause des 
péchés qu’ils ont commis, mais parce que, 
lorsqu’ils sont appelés à se repentir, ils 
choisissent de continuer dans la résistance, 
répétant les péchés du passé au mépris de la 
lumière qui leur a été donnée. Si les dirigeants 
juifs s’étaient soumis à la puissance de 
condamnation du Saint-Esprit, ils auraient été 
graciés ; mais ils étaient déterminés à ne pas 
céder. De la même manière, le pécheur, par une 
résistance continue, se place là où le Saint-Esprit 
ne peut pas l’influencer. » — Les Actes des Apôtres, p. 62. 




